



## **09. Sitzung des Fachschaftsrates Architektur und Sozialwissenschaften**

der Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur Leipzig

Datum :	22.09.2022	Raum:	Li 112
Beginn:	17.34 Uhr	Ende:	20.06 Uhr
Sitzungsleitung:	Gehrke, Wenzeslaus	Protokollführung:	Braun, Fanny

### **Tagesordnung**

<b>Allgemeines</b>	<b>3</b>
<b>Reflexion des Sommersemesters</b>	<b>4</b>
<b>Informationen Ämter</b>	<b>4</b>
<b>Informationen Gremien</b>	<b>4</b>
<b>Sonstiges</b>	<b>5</b>





# 1. Allgemeines

## 1.1. Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit

Der Fachschaftsrat ist mit 08 von **11** stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.  
Der Fachschaftsrat ist mit einer Zweidrittelmehrheit beschlussfähig.

## 1.2. Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird mit 08-00-00 angenommen.

## 1.3. Bestätigung des Protokolls

Freigabe und Bestätigung des Protokolls der 08. Sitzung

Abstimmung: 08-00-00

Damit wir das Protokoll der 08. Sitzung bestätigt und zur Veröffentlichung freigegeben

## 1.4. Termine

Nächste Sitzungstermine: 06.10.22 um 15:00 Uhr

20.10.22 um 17:30 Uhr

# 2. Reflexion des Sommersemesters

Lessons Learned – Reflexion des letzten Semesters und Zukunftsziele

Was ist gut gelaufen?

- allgemeiner Zusammenhalt
- offene Kommunikation untereinander
- respektvoller Umgang während der Sitzung, sowohl pünktliches Erscheinen, als auch die anderen Mitglieder\_innen ausreden zu lassen, keine Beleidigungen etc.
- konstruktive Arbeitsteilung
- teilweise die Verantwortungsaufteilung
- das Pflichtbewusstsein Aufgaben für die man sich gemeldet hat oder die in ihren oder seinen Aufgabenbereich fallen, zu erfüllen



#### Was hätte besser laufen können?

- zeitlich früheres Planen der Veranstaltungen, genaue und frühere Aufteilung der Aufgaben
- Aufgabenverteilung teilweise ungenau
- Teilnahme an den Sitzungen, die Personenanzahl
- Sitzungslänge reduzieren, wurde schon reduziert aber Sitzungen könnten noch effizienter gestaltet werden und demnach die Zeit noch mehr verkürzen  
z.B. durch nicht abschweifende Diskussionen; die Sitzungsleitung; die Diskussionen beenden kann, Pausen zur Frage nach weiteren Redebeiträgen; Redebeiträge bei den jeweiligen Tagesordnungspunkten
- bei nicht Erscheinen abmelden und vorheriges Protokoll durchlesen
- Prozesstransparenz von allen Gruppen, trauen mehr die anderen zu informieren und nicht aus Angst sie zu belasten Informationen enthalten, um die Kommunikation zu fördern, die Zusammenarbeit zu stärken und effizienter zu machen und auch für mehr Wertschätzung der Anderen
- Abstimmungstool in der Gruppe aktivieren für schnellere Reaktion

#### Wie liefen Prozesse ab?

- in stressigen Phasen nur Treffen aller zwei Wochen schwierig, wenn Zeit davon läuft → außerordentliche Sitzung einberufen, in den Telegrammchannel wichtigste Infos reinschreiben - besonders zu stressigen Phasen
- am Anfang viele Ziele, aber sind schnell in die Gremienarbeit verfallen → konkrete Ziele festsetzen
- halten uns von Formalitäten auf
- setzen Herzenswünsche nicht um, sondern kleine Sachen auf Hochschulebene, die von uns erwartet werden, werden umgesetzt

#### Was haben wir gelernt?

- früheres Planen von Veranstaltungen
- Diskussionen als Sitzungsleitung zu beenden
- Abhängigkeiten auf Hochschulebene
- Wunsch/ eigener Anspruch nach Verlässlichkeit



Was hast du für dich mitgenommen?

- Kommunikation untereinander und übergreifend der Gremien
- Konzentration auf bestimmte Sachen und nicht zu viele kleine Dinge versuchen zu erledigen - Priorisierung ist wichtig

Was soll in der Zukunft beibehalten werden?

- Sitzungstermin Donnerstag
- nach den Sitzungen plaudern und nochmal etwas unternehmen und das vermehrt
- Zuverlässigkeit z.B. Pünktlichkeit bei den Sitzungsterminen und der Erledigung der Aufgaben

Ideen und Wünsche für die Zukunft?

- Veranstaltungen für uns selber und für die Studis
- lockere unkomplizierte Veranstaltungen z.B. Barabend
- E-Mails → Verantwortlichkeiten bei den Sitzungen klären

nächste Sitzung Tagesordnungspunkt → Zielsetzung nächstes Semester

### 3. Informationen Ämter

#### 3.1. Sprecher\*innen

- Die bestellten Materialien für die Ersti-Beutel der Architekturstudierenden können aufgrund von Lieferschwierigkeiten des Unternehmens nicht geliefert werden.
- Sprecher\_innen Treffen am Freitag 23.09 14:00 Uhr
- Inventar ausgeliehen, wird heute zurückgegeben
- Fanny hat sich für das Referat ÖA beim StuRa beworben

#### 3.2. Finanzer\*in und Kassenwart\*in

- Geld wurde von StuRa überwiesen, Finanzen konnten nun endlich nachgearbeitet werden und sind auf dem neuesten Stand
- bitte denkt daran, eure Quittungen/Belege etc. einzureichen, damit ihr das Geld zurück bekommen könnt
- Pfandaction im neuen Semester geplant



### **3.3. Wahlvorstand**

- Lucia ist im WiSe nicht an der Uni, hat sich kurzfristig ergeben und es tut ihr sehr leid
- Lisa war beim Wahlausschuss
- Lena bietet ihre Hilfe an, offizielle Wahl, wenn Lucia zurücktritt
- Mitte/ Ende Oktober Wahlausschuss

### **3.4. Hochschulpolitik**

- Weiterführung Lesekreis? Gespräch Antonia Hempe und Frau Förster → hat statt gefunden, wird weitergeführt und ausgebaut (yeah!) mit jetzt 7h/Woche  
→ noch keine festen Termine
- Veranstaltungsreihe Zwischentöne wiederbeleben? Die Idee entstand beim letzten Dekanatsgespräch, um einen möglichen Anknüpfungspunkt zwischen Studierenden und Lehrenden zu schaffen → **Zielsetzung nächste Sitzung**  
→ könnte viel werden, vllt. ein/ zwei Veranstaltungen planen  
müssten jeweils 2 Personen als Gast für die Veranstaltungen dafür organisieren
- nächster Termin mit dem Dekanat, ungefähr November, Fehmel schreibt uns

### **3.5. Evaluation**

- Evaluationsordnung allgemeine Infos:
  - Evaluation besteht aus Kernfragebogen der Hochschule + studienfachspezifische Fragen
  - Evaluation jeder Lehrveranstaltung “regelmäßig”, min. aller 2 Jahre (bei Archis: 1 Semester technische Fächer, anderes Semester Entwurfs-Fächer)
  - außerregelmäßige Evaluation kann durch Dekan\*in oder Stuko veranlasst werden (Studis der Lehrveranstaltung können auch bei diesen anfragen)
  - Fakultätsrat entscheidet über Veröffentlichung

### **3.6. Öffentlichkeitsarbeit**

- Plakat Vorstellung Mitglieder\_in ist in Arbeit für Schaukasten → Lisa Text + Foto
- Plakat Ansprechpartner\_innen für Studis und explizit Erstis ist in Arbeit
- Party am 08.10 wird beworben
- Anleitung zur Personen-Namensänderung → Blatt im FSR Raum, in den Schaukasten hängen  
→ jetzt posten



- E-Mail Vorstellung am Anfang für Erstis
- Plakat Sprechstunde aushängen mit FSR-Logo
- Sticker mit FSR-Logo

Übersicht für die Ansprechpartner innerhalb des FSR erstellen. Anschließend auf Website veröffentlichen.

### **3.7. FSR-Raum Verantwortliche\*r**

- Was soll weg? 2 Stühle, Musikanlage → Musikanlage nimmt Wenzel mit

### **3.8. Veranstaltungen**

- st4f-Nachhaltigkeitswoche 24.10-28.10: wir wurden angefragt, ob wir an einem Tag das Couchcafé betreuen können (am besten Mo, Di oder Do) von 13 - 19 Uhr
  - eher persönliches Engagement, nicht unbedingt FSR-spezifisch sondern als Privatperson, weil der FSR an sich keine Überschneidung damit hat und wir uns nicht unbedingt als FSR präsentieren würden
  - bei Instagram bewerben
  - Ziel unserer Teilnahme?
  - Werbung für Unterstützung, wenn eigene Kapazität nicht reicht
  - Post reposten in der Story
- Pauline übernimmt Kommunikation
- parallel dazu noch Kleidertausch/Flohmarkt wird organisiert, Infos folgen
- Praktikumsaustauschveranstaltung Soziale Arbeit am 4.11. gemeinsam mit der HTWK, Vorbereitungstreffen am 05.10. um 10 Uhr mit Antonia Hempe, Prof.in Förster und Affolderbach → Werbung läuft über uns, Amt ÖA erstellt ein Plakat + Info-E-Mail verschicken, Pauline hört sich nach Studis für Ausstauschecke um
- online Pad sollte mit Erfahrungen bis dahin gefüllt sein

### **3.9. FSR Koordination**

/

### **3.10. Diversity und Inklusion**

- Lisa war nicht da, jetzt ist sie da
- 19.10 Queere-Stammtisch → über Instagram bewerben? wird noch geklärt



### **3.11. Erstsemesterfahrt/erstitage**

- Ersti-Veranstaltung? Anfrage vom Eichamt bzgl. gemeinsame Party  
→ Grillen ungefähr in der Woche 24.10-30.10  
Termin: Dienstag 25.10 → E14 dafür anfragen + Einladung zur Sitzung am 06.10
- linker Bar/Kneipenabend 13.10 von Let´s organize → Werbung ÖA  
→ Materialnutzung Stifte wäre okay, in die Liste eintragen
- Spätitour am 10.10.22
  - Begrüßung der Erstis nach der Immafeier (beginnt 15:30 Uhr, endet 17:30 Uhr) auf dem Augustusplatz beispielsweise mit Shots → hinweisen auf spätere Spätitour
  - Später am Abend trifft man sich, in kleineren Gruppen 10 - 20 Menschen je 1 bzw. 2 Betreuer gehen von Späti zu Späti
  - am jeweiligen Späti kurzes Spiel oder ähnliches
  - am Ende treffen sich alle wieder beispielsweise im E14, dass schon angefragt wurde
  - Wie viele von euch könnten am 10.10 wirklich da sein? → wichtig für Gruppeneinteilung → Lisa, Pauline, Victor
  - Kontakt Ersti-Coaches Soziale Arbeit: Paula Schorm, Dörte Burkhardt anfragen  
→ hinzufügen in die Telegramgruppe für gemeinsame Planung
- 11.10 Vorstellung für die Sozis 13-15:30 Uhr → Maike, Mascha, Fanny, Pauline  
→ Shirts anziehen, Sticker bestellen, Blatt mit QR-Code für Telegram/Instagram
- danach Graduierendenfeier ab 16:00 Uhr: Lisa, Lena, Wenzel, Mascha, Pauline, (Fanny)

#### Erstifahrt:

- zwei Locations wurden angefragt, haben noch nicht geantwortet
- wäre späterer Zeitpunkt in Ordnung? derzeit 11.-13. November festgelegt → ja später wäre auch okay
- Budget 900 Euro, Übernachtungen letztes Jahr (Weisenfels) 950 Euro gekostet und 200 Euro Verpflegung - mehr als 300 Euro über Budget  
→ Eigenanteil? Nachfragen, demnach Eigenanteil von Erstis fordern bzw. erhöhen?

## **4. Informationen Gremien**

### **4.1. StudierendenRat**





nächster Sitzungstermin 13. Sitzung 27.09 um 14.00 Uhr, Raum: G 330

siehe Protokoll: <https://stura.htwk-leipzig.de/downloadbereich/protokolle/202122/>

- StuRa-Fahrt war schön
- 30 Jahre HTWK Feier steht am 28.09.22 an, evtl. Briefing davor der Mitglieder
- EET-Planung läuft auf Hochtouren
- am 08. Oktober Semesterauftaktparty für Studis und Erstis
- zukünftiger Standort des Büros immer noch ungewiss

#### **4.2. Studienkommission Sozialwissenschaften**

Nächster Sitzungstermin /

#### **4.3. Studienkommission Architektur**

Nächster Sitzungstermin /

#### **4.4. Prüfungsausschuss Sozialwissenschaften**

Nächster Sitzungstermin /

- Larissa ist nächstes Semester nicht vor Ort → ob sie weitermacht, ist abhängig von einer Präsenzplicht, wenn die Teilnahme online möglich ist, würde sie es weitermachen

#### **4.5. Prüfungsausschuss Architektur**

Nächster Sitzungstermin /

#### **4.6. Fakultätsrat FAS**

Nächster Sitzungstermin /

## **5. Sonstiges**

- keine News zu den Öffnungszeiten

Schließung der Sitzung um 20.06 Uhr.



W. Gehlke  
Wenzeslaus Gehlke

F.L. BRAUN  
Fanny Lona Braun